

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA  
FUERA, trimestre..... 3.50  
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN É IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NÚMERO 25

Mañana viernes, á las nueve y media, se celebrará misa de privilegio por el alma de Doña María Braga Cicujano (q. e. p. d.), en la iglesia de San Miguel.

El día 13, á las nueve, habrá misa en Corpus Christi y se la dedicará la hora del culto diario los días 13, 14 y 15, de cinco á seis de la tarde, en esta iglesia.

Su desconsolado esposo don Juan Lotero, sus hijos y demás familia,

Ruegan la asistencia á alguno de estos piadosos actos, obra que Dios premiará y por lo que quedarán agradecidos.

## ASUNTOS DEL DÍA

La palabra «crisis» se halla en todos los labios.

Júzgase, no sólo que el Gabinete presidido por el señor Canalejas se halla próximo á fenecer, sino que la situación liberal muere á sus propias manos.

Alargan la agonía los culminantes sucesos que se hallan sobre el tapete, para ser ventilados por el Gobierno. La sanción que recaiga sobre los horribles crímenes causados en Calleja por el revolucionarismo, precisa ser aplicada por el señor Canalejas, si es que no ha de quedar incapacitado para gobernar en lo sucesivo; y á lo que parece, el jefe del ministerio se dispone á aplicar la ley penal en la medida que declaren los Tribunales que conocen del asunto. La negociación hispano-francesa, sobre los asuntos africanos, debiera ser misión á cumplir por el Gobierno, aun cuando el criterio que ha de sostener España llevará el *placet* de ambos partidos dinásticos que en ella coinciden. La cuestión de los suplicatorios incumbe también resolverla por un partido liberal, ya que en ella no tuvieron fortuna los conservadores; pero hecho todo esto, que es circunstancial y de momento, el señor Canalejas no resistirá un sólo instante la fuerza que le impele á caer y aun pudiéramos afirmar que al llegar algunos de estos escollos, especialmente el último, le faltarán fuerzas para combatir, ó aparentará que le faltan y derribará las columnas del templo para que con él perezca una situación que el mismo Canalejas quiere sea la última y definitiva del partido liberal.

Providencialmente se están repitiendo ahora todas las facetas que la situación nacional presentó en los tiempos en que gobernaba el señor Maura.

Revolución anárquico-republicano-socialista; crímenes espantosos realizados en el desarrollo de aquella; tormentos inventados; campaña nacional y extra-nacional por supuestas crueldades del Poder público; todo aquello que sirvió para que á gritos se pidiera

por los revolucionarios con denuncia del partido liberal, la caída del partido conservador, sucede ahora con Canalejas. Todo, menos la solidaridad de los exministros del Rey con las masas revolucionarias; ahí se halla para probarlo aquel partido formando la retaguardia del liberal, y dándole su concurso noble y patriótico para subsistir y deshacer patrañas y hacer justicia.

Pero ha de suceder, que resueltas las cuestiones del presente, llegará la crisis y el partido liberal se retirará á la oposición sin resolver el pretendido problema religioso y sin fijar las bases para restaurar la Hacienda nacional, ni dar la norma de lo que debe ser la acción española en Marruecos. En tal fecha su oposición no será la oposición moderada y justa de los conservadores y éstos serán acusados por los actuales gobernantes de pedir soldados, gastar en la guerra recursos esenciales para la vida interior, desnivelar el equilibrio económico del país, y someter al Poder civil al Vaticano; porque desde que cayó el insigne patriota señor Maura, parece que nadie habla de clericalismo y que este ha dejado de ser problema pavoroso. ¿No es verdad que vivimos en ficción perpetua?

La nota cómica-seria de estos días la dió el periodista señor Mataix denunciando que el señor Canalejas ni es diputado, ni puede serlo en las actuales Cortes.

Relata el agado escritor, muy graciosamente por cierto, los pueriles afanes que puso el señor Canalejas en ser condecorado con la gran cruz roja del Mérito militar y demuestra palmariamente con textos de la constitución y del Reglamento del Congreso, que obtenida la concesión regia de la condecoración, no debe sentarse el jefe del Gobierno como tal diputado en la Cámara popular, y asegura que el Conde de Romanones se verá obligado á infringir aquellos respetables preceptos, ó tendrá que declarar la vacante del señor Canalejas.

Aunque parece pequeño el incidente promete dar juego en las Cortes.

Veremos si triunfa el periodista, ó si triunfa el Presidente, que de todo se da en la vida parlamentaria.

## De Melilla

### La harka disminuye

Comunican de Melilla que todas las noticias recibidas del campo moro coinciden en afirmar que la harka va disminuyendo notablemente.

Algunos aseguran que en la actualidad el contingente de la harka no llega á 1.500 hombres.

Se afirma también que entre estos reina el descontento, especialmente entre los pertenecientes á la kabila de los Benisaid, quienes se hallan cansados de una guerra que no les ha dado beneficio alguno y sí ocasionándoles pérdidas sensibles.

Se asegura también que la mayoría de los moros de la harka se hallan muy inclinados á marchar á Argelia, donde se deja sentir la falta de braceros para realizar las operaciones de la siembra.

## Noticias militares

Ayudante del Rey

Ha sido nombrado ayudante de órdenes de S. M. el Rey, el coronel de Artillería don José Francés y Roselló.

Destino

Don José Méndez Ballido, coronel de Artillería, ha sido designado para el mando de la Comandancia de Mallorca.

Gracias de Real orden

Se ha dispuesto que al coronel de Artillería don Antonio Díez de Rivera se le den las gracias por haber regalado á su regimiento el estandarte y la vitrina en que ha de custodiarse.

Licencia

Se conceden cuatro meses, para el Extranjero, al capitán de Artillería don Fernando Cuervo.

## NOTAS POLÍTICAS

¿OTRA VEZ LA CONJURA?

Desde ayer se viene hablando con gran insistencia, de que varios ex-ministros conjurados, entre ellos los señores Bareil y Villanueva, han dirigido una carta al señor Canalejas recabando dichos políticos su libertad de acción de ahora para lo sucesivo y, en especial, para cuando se abran las Cortes.

Entre varios ex-ministros liberales se nota inusitado movimiento y una manifiesta disconformidad con la actitud y la marcha adoptadas por el Gobierno de Canalejas.

MORET Y LOS SUPLICATORIOS

Ha corrido como autorizado el rumor de que el señor Moret, partidario en principio de resolver la cuestión de los suplicatorios, ha hecho saber al señor Canalejas, en forma que no deja lugar á duda, que las presentes circunstancias son poco propicias para abordar y resolver cuestión tan trascendental, y que él por su parte no podría ponerse al lado del Gobierno si éste someta ahora esta cuestión á la deliberación del Parlamento.

Acogemos el rumor con toda clase de reservas.

LA DETENCIÓN DE LOS DIPUTADOS

Asegúrase que el Gobierno tiene el propósito de poner en vigor el real decreto de Sagasta de Diciembre de 1898, según el cual, estando cerradas las Cortes, pueden ser detenidos y encarcelados los senadores y diputados que cometan delitos.

## El precio del tabaco

Según la prensa madrileña, los accionistas de la Tabacalera han celebrado una reunión, acordando pedir al Gobierno que se rebaje el precio del tabaco en vista del considerable despenso que ha tenido en los ingresos, dicha entidad.

## La lucha electoral

A partir del lunes se ha agudizado la lucha electoral en Segovia de tal modo, que va pasando verdaderamente de los límites tolerables la acción escandalosa con que algunos candidatos y sus agentes llevan sus trabajos sufragistas.

Distritos enteros existen donde el abuso de algunos cargos es tan notorio, que han producido la determinación de que respetable autoridad provincial llame al orden á determinados funcionarios, con poco éxito, por cierto, y la dádiva y el abuso llegan á tal punto, que tiénesse por seguro que bonos piadosos, y bonos no piadosos, andan por diversos distritos mezclados con candidaturas electorales.

Somos justos y no podemos hoy acusar al Gobierno de coacción; celebraremos que así continúe hasta después del escrutinio, aunque si fuéramos á dar crédito á los rumores callejeros no nos colocaríamos en esta hipótesis favorable á la corrección oficial. Por recaer esta vez el mando de la provincia en persona tan celosa de sus prestigios como el señor Serrano Navarro, esperamos que las próximas elecciones serán de absoluto respeto á los candidatos, y se constreñirá á éstos para que se mantengan dentro de la ley.

Acaso ya podríamos presentar al señor Serrano pruebas evidentes del desbordamiento de la pasión electoral, pero preferimos tolerar el abuso, á que la autoridad intervenga.

Si las puertas del Gobierno civil se hallan abiertas á toda demanda, como manifestó el señor Serrano, la legalidad electoral se halla esperando en los dinteles de aquéllas, acaso buscando amparo contra los malos tratos de que es objeto en las calles de la ciudad.

Pocas elecciones han comenzado bajo mejores auspicios y más excelentes propósitos de concordia que las presentes, y quizá ninguna prometa mayor suma de incidencias á virtud de las complicaciones á que la conducen la variación de candidaturas políticas é independientes.

Los conservadores estamos seguros

del apoyo del cuerpo electoral; aunque dudásemos, no sacrificaríamos nada estimable por obtener un concejal más en el Ayuntamiento. Deseamos dar ejemplo para encauzar las costumbres político-locales, y sea cualquiera el resultado de la lucha, se cumplirá el acuerdo adoptado por el Comité: realizarla firme, pero correctamente.

Siégnanos en esta empresa quienes estimen á Segovia en algo.

## El crimen de Guadarrama

### VISTA DE CAUSA

Antayer comenzó la vista de la causa de la tragedia del Guadarrama.

En los alrededores de la Audiencia y en los pasillos de ésta se agitaba una inmensa muchedumbre.

Después de varios incidentes comenzó el interrogatorio del procesado don Pedro Coll, que declaró con bastante extensión, explicando su amistad con la víctima y negando que la pidiera dinero.

Terminó su declaración ratificándose en anteriores manifestaciones.

Después informaron los peritos médicos, describiendo las heridas de Sánchez de Lara y algunos detalles esenciales.

A continuación declara doña Nieves Hermida, que es asediada á preguntas por las acusaciones y defensa.

### Declaración de la criada

A las diez se reanudaron ayer los debates, compareciendo la Raimunda Tomé, criada que fué é intermediaria de los amores de doña Nieves y Sánchez de Lara.

Raimunda Tomé es natural de Segovia. Dijo que era costurera de doña Nieves; que fué intermediaria en aquellos amores, y que era la encargada del cuarto donde se veían los adúlteros.

Manifestó que Sánchez de Lara regaló á doña Nieves vestidos y sombreros.

Sostuvo que Coll conocía las relaciones íntimas de su mujer con Sánchez de Lara.

Explica luego con todo detalle las entrevistas de los amantes en la casa de que estaba encargada la festigo.

A preguntas de la defensa, dijo que tomaba la declarante todo género de precauciones, para evitar la sorpresa del marido.

A preguntas de la acusación, sostuvo que los dos amantes iban de paso sin recatar se de nadie.

64

QUINTÍN DURWARD

haber tenido ocasión de conocer lo que sois, y aquí está este caballero escocés, que no me dejará mentir.

Jacobita, como para obedecer al tío Pedro, fijó un momento la vista en el extranjero, empero aquella mirada, rápida como fue, pareció á Durward patética súplica con que imploraba su compasión y apoyo. Con una prontitud inspirada por la sensibilidad de sus pocos años y por el novelesco respeto hacia el bello sexo, que debía á su educación, contestó que echaría el guante á cualquier antagonista de su clase y edad que fuera osado á proferir que unas facciones como las del hermoso rostro que estaba presente pudieran dejar de ser el templo del alma más franca y pura.

Cubriéronse de mortal palidez las mejillas de la niña y lanzaron sus ojos tímida mirada al tío Pedro, en quien la bravata del joven escocés no hizo más que provocar una sonrisa, de desprecio más bien que de aprobación. Quintín, que corregía á veces con segundas reflexiones los defectos de las primeras, se corrió de haber pronunciado algunas palabras que pudieran pasar por fanfarronada en presencia de un anciano pacífico y condenándose á una especie de reparación proporcionada á su falta, resolvió tolerar con paciencia toda reprobación que tuviera merecida. Pre-

FOLLETÍN DE «EL ADELANTADO»

61

un baño en el famoso río Cher ó en alguno de los arroyos que en él desaguan.

—Callad, y no blasfeméis de los santos—dijo el tío Pedro.—San Julián es el buen patrono de los viajeros; y tal vez el bienaventurado San Quintín hizo por vos mucho más de lo que imagináis.

Al decir esto abrióse la puerta, y entró una joven como de quince á dieciséis años, llevando una bandeja cubierta con preciosa servilleta de damasco, encima de la cual había una compotera llena de aquellas ciruelas pasas que dan fama á la ciudad de Tours, de la cual toman su nombre. Vefase también en ella una copa ricamente cincelada, trabajo en que fueron antiguamente muy diestros los plateros de esta ciudad, dejándola tan primorosamente acabada, que no sólo eran superiores á las de otras provincias, sino que llevaban gran ventaja á las de la capital. Era tan graciosa su forma, que no se detuvo Durward á examinar si la materia era de plata ó de estafío, lo propio que el vaso de que se sirviera, cuya brillantez era tan extraordinaria, que se le tomaría, según era ella, por hecho de preciosísimo metal.

Sin embargo, la joven que servía la bandeja llamó la atención de Durward mucho más que los objetos que ésta contenía: observó desde



Presidente.—¿Tiene usted pruebas de que Coll conocía las relaciones ilícitas de su mujer?

Testigo.—Lo suponía, porque habíamos de Lara en la casa donde vivía el matrimonio, aunque el marido no estaba presente, pero sí detrás de ella.

A petición de las acusaciones se celebra un careo entre esta testigo y doña Nieves que no presencia el procesado.

El careo versó sobre los regalos que Sánchez de Lara hizo á doña Nieves; si ésta pasó fuera de su casa algunas noches y si el marido conocía los amores adúlteros.

No se ponen de acuerdo. Doña Nieves negó, indignada, aquellas aseveraciones de la criada.

**Prueba testifical**

Comparece un guardia civil que acudió al lugar del suceso después de cometido el crimen, y ayudó al médico á recoger el cadáver.

El referido médico encontró manchas sospechosas en la cama y en la ropa de la víctima.

Declararon después dos guardias más, que hicieron análogas manifestaciones.

Compareció después el médico de Guadarrama, que acudió momentos después de cometido el crimen, y manifestó que las manchas de la cama eran de medicamentos, y que Coll le acompañó á otra habitación, donde se encontraba doña Nieves, que estaba muy nerviosa.

Dijo que Coll le recomendó que hiciera constar cómo se encontraban las ropas.

Se celebró un careo entre el médico, los guardias y el procesado, y todos ellos, menos el médico, sostienen que éste manifestó: «Estas manchas de la cama le favorecen á usted, señor Coll».

Mercedes Pérez, que vivía en Guadarrama en la misma casa que doña Nieves, dijo que el día de autos vio dentro de la habitación á un hombre y que cuando la testigo salió de allí encontró á Coll, que entraba nervioso.

Manifestó que dentro de la casa había varias personas, que entraban y salían.

Terminada esta declaración, se suspendieron los debates hasta la tarde.

**LA GUERRA ITALO-TURCO**

**Encuentros y combates.—Victorias para todos.—Primero, los turcos.—200 italianos muertos.**

Telegramas de Constantinopla, recibidos ayer en París, dan cuenta de un encarnizado combate librado entre turcos é italianos, y en el que éstos llevaron la peor parte.

Según dichos telegramas, las tropas italianas desembarcadas cerca de Rebruk, tuvieron un encuentro con fuerzas turcas y árabes en las inmediaciones de El Farum, trabándose un retidísimo combate en el que ambas tropas lucharon con verdadero heroísmo.

Como resultado de esta lucha, los italianos tuvieron muchas y sensibles bajas,

llegando los muertos á 200 y siendo muchísimos más los heridos.

Los turcos, por su parte, sólo tuvieron 19 muertos y 50 heridos.

**Ahora les toca á los italianos.**

De Trípoli se recibieron ayer telegramas en Roma, refiriendo otro combate en el que las armas italianas habían salido vencedoras después de dar al enemigo un duro castigo.

Estos telegramas aseguran que dos regimientos de infantería con dos baterías italianas, mandados por el general Dechaurand, avanzaron anteayer dos kilómetros sobre el interior de Trípoli, destruyendo las fortalezas turcas; especialmente la de Kamidie, que conquistaron rápidamente.

Los turcos y los árabes fueron sorprendidos en sus parapetos, y al darse cuenta de la presencia de los italianos, intentaron rechazar el empuje de éstos. Mas fué tarde. Hubo sí tiroteo, y largo, pero al fin los turcos tuvieron que retirarse á la desbandada con grandes bajas.

**LOBOS EN SEGOVIA**

En la noche pasada han sido muertas y heridas, unas 30 ovejas, pertenecientes á unos rebaños que acampan por la noche en la parte posterior del Cementerio.

Atribúyese la «hazaña» á una manada de lobos, que ha bajado de la vecina sierra acosada por el hambre.

Organízase entre varios vecinos de la capital una batida con objeto de dar caza á los peligrosos ruminantes.

**Sobre la reunión de Cortes**

Según noticias de un colega, las Cortes reanudarán sus tareas el 25 ó el 27 de este mes, y se cerrarán antes del 20 de Diciembre, por las obligadas vacaciones de Navidad, prolongándose éstas hasta mediados de Enero.

Las primeras sesiones que celebre el Congreso serán muy accidentadas, porque los republicanos están decididos á pedir estrecha cuenta al señor Canalejas de su conducta, estremando su oposición y dando á las sesiones el carácter de ruidosas, para entezar al Gobierno de las consecuencias que puede tener su decisión de llevar adelante las concesiones de determinados suplicatorios.

Los ministeriales dicen que el señor Canalejas está advertido de tales propósitos, y que éstos le obligan aún más á cumplir con lo que él entiende que es un ineludible deber político.

Los íntimos de la situación afirman que el Gobierno no tiene aún acordado el programa parlamentario, ni lo puede tener, porque hay un factor desconocido, que es el de los Presupuestos.

Más que del Gobierno, dependerá de las

oposiciones que los Presupuestos se aprueben antes de primero de Enero, ó se convenga en una fórmula para discutirlos después, y de este acuerdo dependerá mucho el plan parlamentario.

**DE SOCIEDAD**

**VIAJES**

Ayer salió para Madrid, la condesa de Peromero, después de pasar unos días al lado de su hijo, el segundo teniente alumno de la Academia de Artillería don Luis López de Ayala.

—Ha regresado á Cádiz, el capitán de navío don Ricardo de la Puente.

—Se halla en Madrid el coronel director de la Academia de Artillería, don Francisco Ortega.

**NOMBRAMIENTO**

Ha sido nombrado ayudante de órdenes de S. M. el Rey, el distinguido coronel de Artillería don José Francés y Roselló, tan respetado en Segovia, donde residió durante largos años.

Felicitemos al señor Francés por tan honroso nombramiento.

**SUFRAGIOS**

Por el alma de la virtuosa señora doña María Braga Cicujano de Lotero, se celebrará mañana la misa de privilegio en la iglesia de San Miguel, á las nueve y media de la mañana.

**AL VUELO**

(NOTAS DE AMADIS)

Con el buen ejemplo de lo de Cullera se ha desarrollado, pero en gran manera, el deseo loco de fingir tormentos, para folletines, leyendas ó cuentos. En Castellón uno; otro en Badajoz; en Bilbao el resto... ¡la racha es atroz! Vienen los periódicos, de asuntos sedientos, publicando á diario casos de tormentos. Resulta un otoño este, en fin de cuentas, pródigo en tormentos y parco en tormentas.

Según recientes estudios de un fisiólogo las uñas crecen en la forma siguiente:

«Antes de los cinco años su crecimiento se mantiene inferior á un milímetro por cada diez días. De los cinco años á los treinta se eleva hasta un milímetro y cuatro décimas en el mismo espacio de tiempo.

Luego la proposición vuelve á descender hasta ser solo de unas cuatro décimas de milímetro cada diez días á los setenta ó ochenta años.»

Esta cuenta no reza con todas las personas, por supuesto.

Aquí solo se habla de milímetros. Y á algunos concejales de Barcelona les crecen las uñas por metros.

Ha estallado en Londres la huelga de chauffeurs de automóviles de alquiler y de 7.360 vehículos de esta clase que hay en aquella ciudad sólo circulan unos mil, guidos por sus dueños.

**ELECCIONES MUNICIPALES  
CANDIDATURA CONSERVADORA**

Primer distrito

**D. Eugenio Nonide Migueláñez.  
D. Gabriel J. de Cáceres y Muñoz.**

Segundo distrito

**D. Magín Parareda González.**

Tercer distrito

**D. José Rodríguez Fraile.**

Cuarto distrito

**D. Felipe Carretero Martín.**

La causa de la huelga ha sido trivial. Un inspector de una de las Compañías de autos de alquiler exigió á un chauffeur cuarenta céntimos más de la cantidad que entregaba al hacer la cuenta; el chauffeur dijo que su cuenta estaba bien, le despidieron y por solidaridad declararon la huelga sus compañeros.

Una huelga por cuarenta céntimos! ¡Cómo se van abaratando algunos artículos!

Si los chauffers de la huelga hacen un desgajado, cosa, como ya es sabido, muy frecuente en estos casos, tendrán en cuenta los jueces, al juzgar el hecho de autos que se trata de una huelga de un género muy barato!

En la estación del ferrocarril

**Muerte repentina**

Anoche, á las once, falleció en la fonda de la estación, un viajero, llamado don José Balfi y Benyoa, procedente de Bilbao, viajante de profesión.

Dicho señor padecía de tuberculosis, enfermedad que le ha causado la muerte, según certificación del facultativo que le acompañaba, pues en atención á su delicada salud, viajaban con él un médico y un sacerdote.

Se ha dado cuenta al Juzgado de la defunción.

**Instrucción pública**

**Título**

El Rectorado de la Universidad Literaria de Santiago remite, para su entrega al interesado, que recogerá de la Sección de Instrucción pública de esta provincia, un título de licenciado en Farmacia, expedido á favor de don Leandro Sanz y Sanz, de Cedillo de la Torre.

**Estadísticas**

Las remiten los alcaldes de Nigredo y San Ildefonso.

**Nombramiento**

Ha sido nombrada maestra suplente de la escuela de San Cristobal de Cuéllar, doña Dolores Gil Uranga.

**Presupuestos**

Se reciben de los pueblos de Sotillo, Aguilafuente, Erumales y Valvieja.

**Advertencia**

La junta de Instrucción pública advierte que las estadísticas escolares deben ser remitidas por los alcaldes y no por los maestros.

**Escuelas graduadas**

En vista de las diferentes consultas formuladas acerca de la provisión en interinidad de las plazas de maestros directores de Escuelas Graduadas que resulten vacantes, se ha dictado una real orden, que en breve publicará la «Gaceta», disponiendo que se encarguen del desempeño de plazas de maestros directores de Escuelas Graduadas, y las de regentas de escuelas Prácticas, anejas á las Normales ó Institutos, los maestros de sección ó los maestros que vengan figurando como auxiliares en las anejas, dándose entre ellos preferencia, en primer lugar, á la superioridad de título, en segundo, á las condiciones señaladas en el artículo 11 del real decreto de 25 de Febrero último, y en último término, á la antigüedad.

Los nombramientos se acordarán por las Juntas provinciales, disfrutando los que se encarguen interinamente de estas direcciones ó regencias la remuneración correspondiente, conforme al artículo séptimo del real decreto de igual fecha.

**EL HOMENAJE AL  
MAESTRO BRETON**

**Adhesiones de Segovia**

Sabemos que son bastantes las adhesiones que desde Segovia se han enviado para tributar el anunciado homenaje de simpatía al maestro Bretón.

Las adhesiones pueden enviarse hasta el sábado, á don Luis Gracia, Guillermo Rolland, 30, Madrid.

**Almanaque biográfico**

**ZURBARAN**

7 de Noviembre

Cual el insigne Velázquez, el pintor extremeño, fué rendido amante del natural, y desde los comienzos de su carrera artística, aunque por haber estudiado algunas obras de Miguel Angel Caravaggio, artista de quien era fervoroso admirador, se dejó influir algo por el estilo de éste, por lo que algunos críticos han llamado á Zurbarán «el Caravaggio español».



Una de las primeras obras de importancia que emprendió Zurbarán fué un retablo para el altar de San Pedro de la Basílica sevillana, encargada por el marqués de Malagón en 1625; á esta obra siguió «La Apoteosis de Santo Tomás de Aquino», uno de sus mejores cuadros, pintado para el colegio de Santo Tomás, de Sevilla.

Tanta fama dieron á su autor las dos obras mencionadas y los lienzos pintados seguidamente para el monasterio de Guadalupe, que su nombre sonó en las bocas de los grandes y recibió en breve espacio de tiempo numerosos é importantes encargos, siendo además honrado con el título de «pintor del Rey».

**Consejo de ministros**

Minutos antes de las diez y media se reunieron anoche en Gobernación los ministros, bajo la presidencia del señor Canalejas.

El Consejo terminó después de las doce y media.

Como en Consejos anteriores, fué el señor Gasset quien dió á los periodistas la referencia oficiosa de lo tratado.

Dijo que el Consejo había comenzado con la exposición hecha por el señor García Prieto de los términos del tratado franco-alemán, y para evitar erróneas interpretaciones, dió á copiar la siguiente Nota oficiosa:

«El ministro de Estado dió cuenta de las Notas de los embajadores de Alemania y Francia comunicando al Gobierno el Acuerdo sobre Marruecos y solicitando le

luego que un gran número de largas trenzas de hermosos cabellos negros, semejante á las que llevan las jóvenes escocesas, sin más adorno que una guirnalda de jeda, formaban un velo natural alrededor de un rostro, cuyas proporcionadas facciones, negros ojos y reflexivo continente parecían representar á Melpómene, sin embargo de notarse en sus mejillas ligero baño carmín, leve sonrisa en sus labios, y una vivacidad en sus ojos que daban á entender que, ya que no fuese la alegría la habitual expresión de aquel semblante seductor, no dejaba algunas veces de brillar en él. Creyó igualmente distinguir Quintín que sólo circunstancias alictivas imprimirían en el rostro de la linda niña una apariencia de gravedad, que por lo común acompaña á la hermosura en la estación de su desarrollo; y como la juvenil fantasía se inflama al momento y deduce consecuencias de los más leves datos, pensó inferir del siguiente diálogo que encubría recóndito arcano la clase y el destino de aquella bella desconocida.

—¿Qué es esto, Jacobita?—dijo el tío Pedro, así que la vió entrar.—¿No había dado á entender que la tía Petronila me trajese lo necesario? ¿Es ó cree ser tan gran señora que tenga á menos el servirme?

—Encuéntrese algo mala mi madre—respon-

dió humildemente Jacobita: por eso no ha salido de su cuarto.

—Supongo que no tiene allá compañía—dijo el tío Pedro midiendo con afectada gravedad las sílabas.—Soy ya perro viejo, y á mí no me engañan supuestos enfermedades.

Al oír estas palabras del tío Pedro, perdió Jacobita el color, y, trémula sus piernas, por poco no midió el suelo; pues es necesario confesar que las duras, acres y mordaces palabras y miradas del anciano encerraban algo de siniestro y amenazador al expresar la cólera ó la sospecha.

Dióse inmediatamente á conocer la caballerisca galantería del montañés Durward, pues corrió á Jacobita para aliviarla del peso que llevaba, y que ella le dejó tomar con aire distraído dirigiendo al propio tiempo hacia el enojado anciano tímida é inquieta mirada. No era fácil resistir á la expresión de sus penetrantes ojos que parecían implorar compasión; así es que el tío Pedro le dijo, no con disgustado tono, sino con toda la dulzura de que su exterior era susceptible.

—No te culpo, Jacobita; harto joven te juzgo para ser ya lo que es lástima que hayas de ser algún día; es decir, falsa y pífida, como todas las de tu sexo. Nadie llegó á la edad viril sin



adhesión al mismo, tan pronto como sea posible; y de la respuesta en que se manifiesta que, estando reconocidos á España intereses políticos particulares y derechos en el Imperio, no estará en condiciones de prestar aquella adhesión hasta tener las necesarias seguridades para tales intereses y derechos.

Informó también el señor ministro de Estado á sus compañeros de unos telegramas recibidos de Tánger, dando cuenta de la excitación que allí reina con motivo de las medidas sanitarias adoptadas á consecuencia de los casos registrados de peste bubónica.

Los moros se oponen á que los entierros se verifiquen con determinadas medidas de precaución, y han expresado su disgusto con ocasión del entierro de una mora, cuyo cadáver llevaba dos días insepulto.

Delante del edificio del Guebbas se reunieron numerosos moros, llegando á proferir amenazas.

Esta actitud ha producido alguna alarma en la colonia europea.

Ha acordado el Consejo el envío á aguas de Tánger del crucero «Cataluña».

El señor Rodríguez dió cuenta de la distribución de fondos del mes, que fué aprobado.

Fué aprobado un expediente de Gobernación exceptuando de las formalidades de subasta la adquisición de impresos con destino á las oficinas de Telégrafos y de Teléfonos del Estado.

Fué igualmente aprobado otro expediente de Gobernación, referente á obras en la Casa de Correos y Telégrafos de Sevilla.

Informó el señor Barroso al Consejo de las medidas adoptadas en Ceuta contra la peste.

El señor Gasset habló de las conferencias que había tenido para tratar de la cuestión de los trigos con la Comisión de las Diputaciones castellanas, la cual, como es sabido, gestiona con preferencia la rebaja de las tarifas de transporte.

El general Luque dió cuenta de haber ultimado con las Compañías de Ferrocarriles un arreglo, mediante el cual se expedirán unos carnets á los jefes y oficiales del Ejército y de la Armada para que en las estaciones se les pueda expedir billetes sin la presentación del pasaporte y de las listas de embarque, al igual de lo que se hace en el extranjero.

El coste del pasaje para los mismos será igual que en la actualidad.

El señor Gimeno sometió á la aprobación del Consejo, y la obtuvo, un expediente sobre rehabilitación del catedrático de lengua árabe don Antonio Almagro, el cual queda en situación de excedente.

Ratificó el Consejo el acuerdo de presentarse dentro de este mes á las Cortes, reservando la fecha en que el Gobierno haya de hacerlo, aunque se cree que pueda ser la del 25 ó 27.

## DE ELECCIONES

Con motivo de la grave enfermedad que aqueja á su señora, hoy ha salido con ésta para Madrid, el candidato en las próximas elecciones, don Eugenio Nonide.

El señor Nonide nos encarga hágamos presente á sus amigos la imperiosa necesidad que le obliga á suspender las visitas electorales, y ruega á los electores le favorezcan con su voto.

Nosotros esperamos que las circunstancias porque atraviesa el simpático candidato son suficientes para que sus electores y amigos se vean más obligados, si cabe, á apoyar su candidatura, dándole con ello una nueva prueba de estimación.

## SUETOS

### Nuevo salmista

Le ha sido concedida, mediante oposición, la plaza de salmista, segundo organista, de esta S. I. Catedral, al único opositor presentado, don Eloy Alonso.

### Sea enhorabuena.

### Teatro Miñón

Habiendo fracasado las gestiones que venía realizando la empresa que dió las últimas funciones en el Teatro Miñón, con el

arrendatario del mismo señor Alfajeme, ponemos en conocimiento del público que en lugar de actuar la compañía anunciada bajo la dirección del primer actor señor Ballester y el maestro Bretón, actuará la que está en el cinematógrafo «Reina Victoria», reforzada con coros y un barítono.

### Plazas vacantes

Con fecha 7 del corriente se ha dispuesto por el Rectorado de la Universidad Central, la provisión por concurso de dos plazas de ayudante de la sección de Ciencias y una de Letras del Instituto general y técnico de Segovia, concediéndose un plazo de veinte días para solicitarlas.

Los requisitos para el concurso, se determinan en el anuncio de convocatoria que se halla de manifiesto en el tablón de edictos de dicho establecimiento.



## CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan por lo general de la gente, por no acudir á tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos sufrimientos y gastos en la curación si al sentirse mal se emplean con presteza los medios para curarse. Por ejemplo el

### raquitismo

cuidándolo debidamente desde un principio se puede atajar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado ha de empeorar. He aquí una narración que demuestra el hecho. «Mi hija Luciana de 2 1/2 años de edad, estaba muy raquítica y era pequeña por su edad; también era imperfecto su desarrollo, pues tenía una pierna bastante más delgada y débil que la otra, lo cual le hacía andar mal. El médico dijo que le diésemos la

## Emulsión Scott

porque á la niña le hacía falta un reconstituyente energético. Los resultados han sido excelentes, mi hija anda bien, ha adquirido un desarrollo natural y no quedan en ella trazas de raquitismo.» Pedro Fusté-Pobla de Claramunt (Barcelona) 31 Marzo 1911. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de raquitismo es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de raquitismo, procurad la Emulsión Scott, pues igual os aconsejaría el médico al ser consultado. La Emulsión Scott es el remedio seguro para curar el raquitismo, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. ¿Tenéis raquitismo? Pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott tomada á tiempo, cura el raquitismo en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos Maré, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



### De elecciones

Con toda regularidad se han constituido hoy en los colegios respectivos las mesas electorales de los distritos de Segovia. De los candidatos proclamados, no todos han hecho uso del derecho de nombramiento de interventores.

### Sin sesión

Anoche, como es costumbre, tampoco celebró sesión el Ayuntamiento en primera citación, por no asistir suficiente número de concejales.

### Exámenes

Esta mañana se han celebrado en el Palacio Episcopal exámenes para conceder licencias de confesión.

### Viajeros

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio don Zacarías Macías, don Vicente Sánchez, don Ramón López Antequera, Mister Alfred Cast, don Vicente Ferrer Arcipreste, don Juan Carvajal, don Manuel B. tata y don Salvador Asensio.

El ministerio de la Gobernación ha enviado una circular á los gobernadores, ordenándoles que en cuanto reciban alguna denuncia sobre malos tratos á los presos, averigüen los hechos rápidamente para que intervenga el Juzgado.

Si las denuncias son ciertas, se castigará á los autores, y si resultan falsas, se

procederá enérgicamente contra los inventores de tales infundios.

### Juzgado municipal

#### Registro civil

Hoy se han inscripto las partidas de defunción de José Bulfi Bengoa, de 46 años, soltero; Patrocinio Aragoneses Garrido, de 6 meses, y Juan María Palomo, de 45 años, soltero.

Nacimientos, ninguno.

### Vacantes eclesiásticas

En la catedral de Osma se halla vacante un beneficio, al que va anejo el cargo de contralto.

Será obligación del agraciado cantar con la capilla de música, en todas las funciones que se celebren en la catedral, y dirigir la capilla cuando se lo ordenare el cabildo.

### La Amistad

Anteanoche se reunieron en el café Suizo, varios jóvenes de esta capital, con objeto de constituir la junta directiva que ha de regir á la sociedad de recreo «La Amistad», y que abrirá sus puertas el próximo domingo.

### Los maestros de escuela

Corren buenos vientos á favor de las gestiones de la Comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio Primario sobre la declaración definitiva de que el maestro es funcionario del Estado y no empleado municipal.

## HECHOS Y DICHS

A un estudiante cargado de deudas le dice un amigo.

—¿Tan grandes son tus trampas?  
—No. Debo muchas cantidades pequeñas. Pero las deudas son como los muchachos; cuanto más pequeños, más ruido arman.

\*\*

Un cesante, que hace tres días que no come, habla con unas señoras y les dice:

—Ahora pertenezco al mismo sexo que ustedes.  
—¿Y cómo es eso?  
—Claro; el sexo débil.

## ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

4:30 tarde.

### Cuestiones electorales

Se han enviado desde Bilbao gran número de reclamaciones, con motivo de los hechos ocurridos en aquella población, durante el acto de la proclamación de candidatos.

Como en estos hechos no puede intervenir la Junta central del Censo, se entablarán los consiguientes recursos para pedir la nulidad de la proclamación.

### La Prensa y Canalejas

El señor Canalejas se ha lamentado una vez más de los ataques violentos é injustos que la prensa le dirige.

Manifestó que no se hace ahora cargo de tales ataques, porque espera con toda tranquilidad que se abran las Cortes y entonces el monólogo se convertirá en diálogo.

### Consejo en Palacio

Esta mañana se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros, presidiendo por el Rey.

El señor Canalejas hizo un breve discurso de política interior y exterior.

No se trató de la fecha en que han de reanudarse las sesiones de Cortes, por no estar aún acordado.

### La huelga de Jerez

La huelga de campesinos de Jerez de la Frontera, continúa en el mismo estado.

### La salud en Tánger

Ha dicho el señor Canalejas que llegaron á preocuparle las noticias que ayer se recibieron de Tánger por no tener allí ningún barco español.

Hoy habrá llegado á aquel puerto el crucero «Cataluña».

Si algo hubiese ocurrido—dijo—tengo absoluta confianza en que el

tabor de policía de España hubiera cumplido con su deber.

### Lo de Cataluña

Respecto á las noticias publicadas por algunos periódicos, acerca del estado sanitario de algún pueblo de Cataluña, el señor Canalejas conferenció con Barroso y el inspector de Sanidad, coincidiendo en extremar las medidas sanitarias, para estar prevenidos para el verano.

Este acuerdo alcanza también á Ceuta y Tánger.

### El convenio franco-alemán

Ha quitado importancia, el señor Canalejas, al acuerdo tomado en el Consejo de ayer respecto al tratado franco-alemán.

Lo que ocurre es que, en atención á los intereses que España tiene al otro lado del Estrecho, es elemental guardar reserva sobre ciertos acuerdos relacionados con esta cuestión.

## BOLSA

NOTIZACIÓN DE AYER

Interior.....	85'00
Amortizable al 5 por 100.....	000'00
Acciones del Banco.....	453'00
Acciones de Tabaco.....	299'50

### CAMBIOS

París á la vista.....	8 80
Londres á la vista.....	00'00

### COBRESPONSAL

## TRASPASO

Se hace en ventajosas condiciones, del local y existencias del Comercio de tejidos blancos y géneros de punto establecido en la Calle de Juan Bravo, 9; donde informarán.

Liquidación verdad de todos los artículos por cesación de Comercio.

9, Juan Bravo, 9

## Anuncio

Ha quedado abierta la venta de ramaje de fresno en la finca del Ardido (Anaya).

Para tratar con Mariano Antón Pacheco, en dicha finca.

## TRASLADO

El conocido industrial don Laureano Serveró, que tenía su establecimiento en la calle de los Cañuelos, 4 y 6, pone en conocimiento de su numerosa clientela y público en general, que ha quedado establecido en la calle del Angelete, número 2 (antes taberna de Luna.)

## Ama de cría

Soltera, en inmejorables condiciones, de 21 años de edad, se ofrece para casa de los padres.

Razón en la Administración de este periódico.

### DIARIO RELIGIOSO

Santo del día 10

Santos Andrés, Avelino y Trifón.

CULTOS PARA MAÑANA

—En las religiosas de Corpus Christi, el culto diario al Santísimo Sacramento, de cinco á seis de la tarde.

## Herrería, Cerrajería y Fumistería

DE

## CANDIDO GARCIA

Descalzas, núm. 3

Esta casa hace cuantos trabajos se la encarguen con prontitud y economía.

¡¡NO CONFUNDIRSE!!—DESCALZAS, 3

(Fr. nte al convento de Carmelitas)

## Mercados

SEGOVIA 9

Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:

Trigo, á 9'75 pesetas las 94 libras.

Centeno, á 7'00 pesetas fanega.

Cebada, á 5'50 id. id.

Algarroba, 6'75 id. id.

Harina de la fábrica LA CASTELLANA

(San Lorenzo)

Elaboración por cilindros

Harina patente, sacco de 100 kilos, 34 pesetas.

Id. de 1.ª sacco de 100 id., 33 id.

Id. de 2.ª id. id., 32 id.

Id. de 3.ª sacco de 70 id., 15 id.

### Salvados

De 1.ª clase, sacco de 50 kilos 7'50 pesetas.

De 2.ª id. id. de 6'00 id.

De 3.ª id. id. de 30 id. 5'00 id.

### CUÉLLAR

Precios que han regido en este mercado:

Trigo, la fanega á 9 pesetas.

Centeno id., 7 id.

Cebada, id., á 5 id.

Algarrobas, id., 7 id.

Corresponsal.

### AYLLON

Trigo, la fanega 9'50 pesetas.

Centeno, id., á 7'50 id.

Cebada, id., 5'55 id.

Yeros, á 7'25 id. id.

Patatas, la arroba, 1'25 id.

Lana sin lavar, la arroba, 13'50 id.

Corresponsal

### PEDRAZA

Trigo, la fanega á 10 pesetas.

Centeno, id., á 7'50 id.

Cebada, id., á 6 id.

Algarrobas, id., 7'75 id.

Yeros, id., á 8 id.

Garbanzos de cochura, id., 30 id.

Patatas, á 1'25 la arroba.

Corresponsal.

### AREVALO

Trigo, se cotizó á 89 39 1/2 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, id., 23 id.

Cebada, á 21 22 id. la fanega.

Algarrobas, 25 26 id. id.

Celebrase la entrada de trigo en 1000 fanegas.

Tendencia del mercado sostenido.

Temporal bueno.

Corresponsal.

### PENAFIEL

Precios que han regido:

Trigo, la fanega 9'50 y 9 75 pesetas.

Centeno, id., 6'75 á 7 id.

Cebada, id., á 5'50 id.

Algarrobas id., á 6'25 id.

Avena, 3'75 id. id.

Yeros, id., 6'50 id.

Vino añejo, á 2'50 y 2'75 id. cántara

Mo to, 1'25 y 1'50 id. id.

Tiempo húmedo.

Corresponsal.

### REGENERADOR DE LA SANGRE

## HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién nacidas y niños delicados.

Phar. S. E. B. y se vende en Farmacias.

Imp. de EL ADELANTADO.



